

ser son élan, s'écoula à St-Hyacinthe, centre important où plusieurs, plus âgés que lui, avaient aussi des titres à la députation. Ce n'est qu'à 36 ans qu'il fut élu dans St-Hyacinthe pour l'Assemblée Législative de Québec. A cet âge un Romain célèbre, pourtant bien avancé dans l'accomplissement de sa carrière, avait pleuré en disant : " A mon âge Alexandre avait conquis le monde. " Le fait est qu'à 36 ans bien des acteurs des grands drames politiques ou sociaux avaient rempli leur rôle. Il ne fit d'ailleurs qu'une session de quelques semaines à Québec. Il fut l'une des victimes du coup d'Etat Angers qui eut peut-être des conséquences plus cruelles encore pour son auteur que pour ses victimes.

Les victimes sont disparues ou se sont relevées, l'auteur est resté écrasé.

Desmarais fit cependant, à la séance du 7 novembre de cette session de 1890, sur l'adresse en réponse au discours du trône, un discours remarquable, non pourtant sous le rapport du débit, point de vue auquel l'orateur ne soutint pas toute sa réputation, mais sous le rapport de la substance, de la hardiesse des idées, de la largeur de vues, de la façon heureuse dont il a disposé des sujets traités et justifié la politique annoncée par le gouvernement.

La lutte à la suite de laquelle il était entré à l'Assemblée Législative est l'une des plus chaude-